

LA VILLE CONSTRUITE EN 135 JOURS OÙ « PAS UNE MAISON N'A ÉTÉ CONSTRUITE QUI RESSEMBLE À SA VOISINE »¹

*THE TOWN THAT WAS BUILT IN 135 DAYS, WHERE
"NOT A SINGLE HOUSE WAS BUILT THAT
RESEMBLES ITS NEIGHBOUR"¹*



Construction des maisons de la rue Oersted, 1926. /
House construction on Oersted street, 1926.
Source : Archives de Rio Tinto Alcan, Montréal, Jon/26/2#1



Vue depuis le toit de l'église de Sainte-Thérèse vers l'usine,
1928. / *View taken from the roof of the Sainte-Thérèse church,
towards the plant.* Source : Archives de Rio Tinto Alcan,
Montréal, Jon/28/1#8



Rues Oersted et Deville, circa 1928. SHS-FPH65-P00793

Vous entrez maintenant dans le secteur où les 270 premières maisons ont été construites en 135 jours. Un chantier novateur, employant jusqu'à 800 hommes, érige ce premier quartier, où une maison naît à toutes les cinq heures. Les équipes de travail et les corps de métiers se succèdent au rythme d'une planification parfaite. Des wagons ferroviaires livrent au site de chacune des maisons les matériaux de construction. Ce chantier standardisé permet l'érection rapide d'un paysage urbain diversifié, avec 35 types de résidences; on y retrouve une variation dans les toitures, lucarnes, galeries et autres éléments architecturaux.



You are now entering the sector where the first 270 houses were built over 135 days. An innovative construction site where some 800 employees put up the first residential area, a house was born every 5 hours. The construction teams and craftspeople worked in unison to the tune of perfect project management. Railway cars delivered the materials to each house site and the diversified urban landscape rapidly took shape with 35 house styles; variations are apparent in the styles of roofs, dormer windows, porches, and other architectural elements.

¹ Citation de l'ingénieur Harold Wake, responsable du chantier à l'époque. Voir Lucie K. Morisset, Arvida, Cité industrielle. Une épopée urbaine en Amérique, Sillery, Les Éditions du Septentrion, 1998, p.140.

Sources des textes: Brochure « Arvida, une cité modèle en Amérique »

¹ Quoted from engineer Harold Wake, construction superintendent at the time. See Lucie K. Morisset, Arvida, Cité industrielle. Une épopée urbaine en Amérique, Sillery, Les Éditions du Septentrion, 1998, p. 140.

Text Source: "Arvida, a model town in the Americas" Brochure